

# 鬼無里に春の訪れ ブナ林に囲まれてあでやかに咲く「白い妖精」



今池湿原のミズバショウ（令和5年4月25日撮影）

ま、な、さ

第394号

令和5年6月15日



タムシバの花（吉池）5月6日撮影



今池湿原（令和5年5月6日撮影）

## 奥裾花自然園のミズバショウ

昭和39（1964）年に

発見・紹介され、本邦随一大群落として人気を集めようになつたミズバショウ。今池湿原を中心に奥裾花自然園内に80万本を超える花が咲き、鬼無里の自然の豊かさと観光のシンボルとして定着している。平成7（1995）年には林野庁が「水源の森百選」として奥裾花を選出している。

ミズバショウ発見から約60年。この間に何回かの豪雨災害が発生し、湿原へ大量の土砂が流入した。そのため、最近は「白い妖精」ともいわれるミズバショウも姿を見せづらくなっている。

豊かな自然は過去から未来へ私たちと共にあり続けたいと願う貴重な財産である。この自然環境を保全しようと「奥裾花自然園の国立公園への編入」に関する要望が長野市長にされた。この要望が早期に実現され、多くの人々が自然と触れ合い続けられるよう願うものである。

### ◇桜の開花

- ・3月28日長野地方気象台は桜の開花を発表した。平年より14日、昨年より12日早く、1953年の統計開始以来最も早い記録となつた。
- 鬼無里の谷や山々は満開の花が訪れた人々を出迎えていた。
- ・奥裾花自然園では、開園を1週間前倒し4月21日に安全祈願祭が行われた。

### ◇屋台巡行

- ・鬼無里神社の屋台が5月3日に4年ぶりに町区内を巡行した。長野清泉女学院大学と長野県立大学からの参加もあり、にぎやかな祭りとなつた。
- ◆コロナ5類新たな日常
- ・新型コロナウイルスの感染症法による位置づけが5月8日に季節性インフルエンザと同じ5類となつた。

以前のように経済活動が活性化することに期待する半面、マスクの着用は個人の判断に委ねられ再びの感染拡大が懸念される。流行状況に合わせ基本的な予防策を続け、自分の身を自分で守っていくことが重要だ。

（星）



鬼無里保育園の入園式が4月4日（火）、鬼無里小学校・鬼無里中学校の合同入学式が4月6日（木）にそれを行われました。

### 鬼無里保育園入園式



鬼無里保育園長 宮川一恵

ご入園・ご進級おめでとうございます。今年度は園児9名のスタートです。毎日異年齢で仲良く遊んでいます。やまほいくも7年目を迎える、今年も高橋の桜をはじめ様々なところに散歩に出かけてワクワクしながら自然と関わり楽しんでいます。地域の皆様には日頃なっております。地域の方との繋がりを大切にして豊かな心を育んでいきたいと思います。今後ともよろしくお願ひいたします。

## 入園・入学おめでとう



2年生と一緒に地域探検をしました

### 鬼無里小学校入学式

1・2学年担任 近藤大造



### 鬼無里中学校入学式



1学年担任 和田茂久

3名の新入生を迎え、令和5年度鬼無里中学校入学式が挙行されました。小学校生活と共に過ごしてきた仲間たちと今までと同じ校舎で中学校生活がスタートします。とはいっても確かに成長したその歩みは、止まることなく、更に大きくたくましく前へ前へと進んでいきます。大切な人生の節目を迎え、緊張した面持ちの3人でしたが、新たな生活への熱い想いが、瞳の奥に輝いていることがはつきりと感じられる凜々しい姿でした。

## 鬼無里小・中学校長

黒岩 雪花  
この4月に  
学校長として  
着任いたしま  
した。

今年度の児童・生徒数は、  
小・中学校を合わせて30人  
です。新型コロナウイルス  
感染症もやっと落ち着いて  
きましたので、感染対策を  
しながらも、今までできな  
かった行事に取り組んだり、  
新しいことにも挑戦したり

しながら、「ひとりひとり  
が主人公として輝く」を合  
言葉に、学校教育目標実現  
に向けて教育活動を行って  
まいりたいと思います。

地域の皆様には学校と協  
働して、鬼無里の子どもた  
ちが、あたたかな心をもち、  
たくましく、自分自身で興  
味をもって学びを深めてい  
けるように、ご理解・ご協  
力をよろしくお願ひいたし  
ます。

勤務して、鬼無里の子どもた  
ちが、あたたかな心をもち、  
たくましく、自分自身で興  
味をもって学びを深めてい  
けるように、ご理解・ご協  
力をよろしくお願ひいたし  
ます。

ら鬼無里警察  
官駐在所で勤  
務している竹内崇です。よ  
ろしくお願ひいたします。  
出身地は千曲市森という地  
区です。前任地は飯山警察  
署生活安全刑事課で勤務し  
ていました。

今までに勤務したことの  
ある警察署は、北は飯山、  
南は阿南とあちこちです。  
勤務地によって文化の違  
いがあり、長野県というの  
は本当に広いと思い知らさ  
れています。長野中央警察

署での勤務も駐在所での勤  
務も初めてで、不慣れなこ  
とも多いですが、今は鬼無  
里の方々のお世話になりな  
がら、なんとか勤務してい  
ます。

5月3日鬼無里神社春の  
例大祭において、4年ぶり  
となる屋台巡行が行われま  
した。老若男女約200人  
の皆さん方が力を合わせて町  
区内を引き回しました。

この屋台は令和2年度に  
長野市の助成を得て、柱の  
修復と屋根の銅板を撤去し、  
柿渋塗り和紙葺に復元。コ  
ロナウイルス感染症拡大の  
ためお披露目できずにいま  
した。

一つの間に母の年越え我生きて時を忘れて野良にいそしみ  
衰へし吾を量りて耕しきれし畑に今年の畠を立て行く  
八木政太郎（東京都）

4年ぶりの屋台巡行  
(鬼無里神社)

4年ぶりの屋台巡行  
(鬼無里神社)

北部土木事務所長  
小嶋 清隆



この4月に  
北部土木事務  
所長に着任い  
たしました小嶋清隆と申し  
ます。出身はお隣の長野市  
戸隠です。どうぞよろしく  
お願いいたします。

昨年は、当事務所管内に  
おいて、大雨による災害が  
数多く発生し、住民の皆様  
には大変ご心配をいただき  
ました。交通規制などで、  
皆様にご不便をおかけする

設業者の皆様のご尽力によ  
り復旧工事が進んでおりま  
す。梅雨入り前のしゅん工  
を目指して施工中ですので、  
今しばらくお待ちください。

今後も、皆様の財産であ  
り、社会活動の礎となるイ  
ンフラストラクチャー（社  
会基盤）を支えるべく、職  
員一丸となつて業務にあ  
たってまいります。防災工  
事や長寿命化工事等実施予  
定でありますので、ご協力  
をお願いいたします。

## わたしの作品



短歌

八十八夜過ぎても霜置く信州の鬼無里の空に春祭りの音  
衰へし吾を量りて耕しきれし畑に今年の畠を立て行く

八木政太郎（東京都）

いつの間に母の年越え我生きて時を忘れて野良にいそしみ  
衰へし吾を量りて耕しきれし畑に今年の畠を立て行く  
宮下米子（西京）

川柳  
三年ぶり話つきなし同級会  
診療所あの人見えぬが病気かな

山口信雄  
（蒲田）



# 令和5年度

## 公民館活動がスタートしました

### 上里分館

#### ○分館長コメント

昨年まで上里分館の主要行事「体力づくり登山」にかわり「ハイキング」を計画いたしました。地域の皆様に親しまれる講座にしてまいります。皆様のご参加をお待ちしております。

7月23日(日) ハイキング

10月中旬 趣味の講座  
11月3日(金) 文化芸術祭参加  
11月下旬 大人の社会見学  
2月中旬 趣味の講座

### 両京分館

#### ○分館長コメント

4月から両京分館長をお任せつかりました。大変な時期ですが、地区的皆様の皆様と協力し進めていきたいと思います。

ご参加よろしくお願ひ致します。

9月中旬 謡曲講座①

10月中旬 謡曲講座②  
11月2日(木) 謡曲講座③  
11月3日(金) 文化芸術祭参加  
11月19日(日) 喬麦打ち講座  
12月9日(土) 社会見学

### 鬼無里公民館職員

#### ◆上里分館

分館長 戸谷 芳仁  
主事 有澤 弘隆 (新任)  
分館協力員 黒田 德嵩  
原山 秀和  
風間 久幸 (新任)  
拓也 (新任)

#### ◆本館

館長 戸谷 元幸  
係長 和田 真一  
職員 白澤 恭子

◆両京分館  
分館長 山口 正 (新任)  
主事 木下恵美子  
川俣 和彦 (新任)  
宮尾 要吉  
木下恵美子 (兼任)

### 中央分館

#### ○分館長コメント

多くの皆様の参加をお待ちしております。

6月18日(日) 中央地区ペタンク大会  
8月14日(月) ふるさと夏まつり参加

10月15日(日) 社会見学  
趣味の講座

11月3日(金) 文化芸術祭参加

### スポーツ推進委員

コロナ禍で活動自粛の続いた分館事業ですが、5類感染症への移行に伴い再開を目指しています。中央地区の皆様をはじめ

戸谷 道林 吉岡れい子 松本 一也  
堀内 幸一 中村 美智代 和田 博子  
濱井 青木 吉次 松本 博子  
大日方 丸山 吉次 (新任)  
俊幸 (新任) (新任) (新任) (新任)  
戸谷 横田 久保田 由理子 伝  
忠仁 厚 (新任)

### 鬼無里公民館運営審議会委員

◆中央分館  
分館長 和田 良典 (新任)  
主事 中村 稔光 (新任)  
分館協力員 戸谷 誠一  
吉岡れい子 (新任)  
松本 一也 (新任)  
道林 友春 (新任)  
和田 博子 (新任)  
中村 美智代 (新任)  
丸山 幸一 (新任)  
青木 吉次 (新任)  
大日方 (新任)  
堀内 俊幸 (新任)  
戸谷 忠仁 (新任)



桜の下で “ぱいチーズ”  
お花見給食も楽しみました。

今年も高橋の桜を見に行きました。遠い道のりですが元気に歩き「まだまだ歩けるよ」と得意げでした。散歩の経験をたくさん積んできた4・5歳児ならではです。

◆両京分館  
分館長 山口 正 (新任)  
主事 木下恵美子  
川俣 和彦 (新任)  
宮尾 要吉  
木下恵美子 (兼任)

### 鬼無里地区人口

(令和5年6月1日)

世帯数	589	(- 1)
総人口	1,134	(- 9)
男	525	(± 0)
女	609	(- 9)

( ) 内は令和5・3・1との比較増減  
表紙の題字 一色白泉氏 (書家)

保育園  
お花見遠足



### 鬼無里地区人口

(令和5年6月1日)

世帯数	589	(- 1)
総人口	1,134	(- 9)
男	525	(± 0)
女	609	(- 9)

( ) 内は令和5・3・1との比較増減  
表紙の題字 一色白泉氏 (書家)